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不办理在押人员申诉将依法追责
最高检出台!!"条"防止和纠正冤假错案

! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 "! 日电

（记者 陈菲 孙闻）为确保检察机关
刑事执行检察部门切实履行监督职
责，认真及时发现冤假错案线索，防
止和纠正冤假错案，最高人民检察
院刑事执行检察厅日前下发意见，
对在押人员等提出的申诉办理不力
的将被问责。

这份《关于在刑事执行检察工
作中防止和纠正冤假错案的指导意
见》是最高检防止冤假错案的又一

有力举措。意见共 !" 条，分别对刑
事执行检察工作如何防止造成冤假
错案、纠正冤假错案、完善控告申诉
处理机制、如何问责等提出了具体
的指导，要求全国检察机关刑事执
行检察部门切实维护刑事诉讼当事
人合法权益，维护社会公平正义。

意见强调，对刑事执行检察人
员不认真办理在押人员、被强制医
疗人及其法定代理人、近亲属的控
告、举报、申诉，对存在冤假错案可

能的案件不受理、不办理、不依法
转办、不督促办理或者玩忽职守
的，要视情节轻重依法依纪追究其
责任；构成犯罪的，将依法追究其刑
事责任。

在严格防止造成冤假错案方
面，意见要求看守所检察应当注重
发现和纠正刑讯逼供、暴力取证、办
案人员体罚虐待或者变相体罚、虐
待在押人员等违法行为。应当对入
所在押人员的身份核实进行监督，

注意发现是否有“冒名顶罪”的情
形。加强对所外提解的监督，做好还
押时体检情况记录的检察。

在纠正冤假错案方面，意见明
确提出监狱检察对长年坚持申诉、
拒绝减刑及因对裁判不服而自杀、
自残等情形的服刑人员应当及时调
查了解原因，发现有冤假错案可能
的应当依照规定及时报告。

意见指出，要认真受理在押人
员控告申诉，进一步完善控告申诉

处理机制，畅通在押人员控告申诉
渠道，健全与在押人员定期谈话制
度、在押人员约见检察官制度、检察
官信箱制度，积极推广设立约见检
察官信息系统，及时接受被监管人
的控告申诉，依法受理在押人员控
告申诉。

意见还强调，对侦查机关刑讯
逼供等违法办案行为涉嫌职务犯罪
的，应当及时将线索移送反渎职侵
权检察部门进一步调查处理。

复兴空难最后"名罹难者寻获
! ! ! !据新华社台北 !月 "!日电 （记者 陈
思武 曹典）据台湾灾难应变中心最新消息，
复兴航空坠机事故最后一名失踪大陆旅客
陈仁泰的遗体 !# 日下午 $ 时半许被寻获。
至此，复兴航空坠机事故搜救工作结束，事

故共造成 "% 人罹难，&$ 人受伤。%& 名大陆
旅客中，#' 人被确认罹难，% 人受伤。

在 &$ 名受伤旅客中，目前已有 $ 位出
院，包括 & 名大陆旅客。现仍有 &( 人住院接
受治疗。

纵火犯包来旭被判死刑
杭州!##$"公交车惨案一审

! ! ! !据新华社杭州 !月 "!日电 （记者 裘
立华）去年震惊全国的杭州“)·$”公交车放
火案罪犯包来旭 &# 日下午被杭州市中级人
民法院一审判处死刑，剥夺政治权利终身。

法院经审理查明：被告人包来旭常年离
家在浙江省义乌市等地打工，曾因肺结核病
复发，于 #(&% 年 &( 月来杭州住院治疗。因
经济拮据、旧疾复发等原因产生轻生念头，
同时为发泄对社会的不满，包来旭决定在公

交车上放火。#(&" 年 ) 月 $ 日下午，包来旭
在灵隐公交车站登上 ) 路公交车。当满载乘
客的公交车沿庆春路行驶至上城区东坡路
口时，包来旭打开双肩包内的塑料桶，将天
那水倾倒在地板上，用打火机点燃，瞬间引
发车内大火，造成 %% 名乘客不同程度烧伤，
包本人深度烧伤。庭审时，经过半年治疗的
包来旭已基本康复，创面基本愈合。

包来旭在判决后说，对判决没有异议。上班时间嗑瓜子说是!有病"

涉事鹤壁官员及相关部门已受处理
! ! ! !本报讯 据西安晚报、南方都市报报道，近
日，河南鹤壁市有市民到政府行政服务大厅办
事，外面排长队，有工作人员却跷着二郎腿在
嗑瓜子。该市社保局官员回应称：嗑瓜子的是
社保局退管科科长，嗑瓜子是因为他有糖尿
病，需要不断进食，不然就会晕倒！

该新闻曝光后，引发网友热议。一时间，
“上班时间嗑瓜子，有病？得治！”的话题在网上
热传。

据当地电视报道，嗑瓜子的视频是在政务
大厅办事的群众拍摄的。大概拍摄于 % 天前的
上午 && 点半左右。“上班时间，嗑瓜子的嗑瓜
子，聊天的聊天，排这么多人都没有人管。”视
频中，拍摄者张先生的妻子这样说。

在节目中，鹤壁市社保局副局长秦新伟
称，嗑瓜子的是社保局退管科的科长郝林广，
其平时主要是负责外勤，并不在服务大厅窗口

工作。秦新伟还称，郝林广有着严重的糖尿病，
“如果半晌不吃东西的话，一下就晕倒了。”

当事人郝林广昨日下午向记者讲述，他已
经患了 ' 年多的糖尿病，平时口袋里会带几块
糖，一旦血糖出现异常，就会吃糖来调理。当天
早上，他去大厅处理工作，走得比较急，身上大
量出汗，血糖也开始降低，脑袋昏昏沉沉。他就
赶紧吃糖。吃了之后，效果不明显，就想再吃点
零食，除了瓜子，没找到别的。同时，郝林广表
示，拍视频的人，并不是在退管科办事，是在旁
边的参保科。当时参保科人排长队，人很多。

目前，鹤壁市人社局已经对此事做出了处
理，郝林广被罚款 &(( 元，并取消今年的评选
先进的资格。鹤壁市纪委也进行了监督问责，
对人社局、市行政服务与公共资源交易管理办
公室进行通报批评，两部门直接领导作书面检
查，人社局负责窗口工作的领导公开道歉。

山西再现五言诗人大报告
拟稿者回应$说的都是实在话

! ! ! !本报讯 据新京报报道，# 月 * 日，在山西
省运城市盐湖区第十五届人民代表大会第五
次会议上，该区人大常委会主任李治以“五言
诗”格式作了一份报告，成为网络热点。

这是李治自去年首创五言诗报告后，再次
采用该形式作人大报告。

五言诗是古代诗歌体裁之一，有着“一韵
到底”等严格的诗体要求。李治的这份报告长
达 *((( 字，分为十部分，内容涉及经济发展、
三农惠民、环境治理、德孝文化等方面。从大的
格局看，该报告和通常的工作报告一样，包含
了工作成绩、存在问题、挑战、下一步工作重
点，但五言诗格式也使报告出现了大量描述
性、思考性的语言，很少出现数据。

盐湖区人大秘书长李培军说：“这份报告是
李治酝酿起草，人大班子反复讨论，反复修改后
出台的。以前很多代表都是拿着报告，根本不
听，这个报告大家都在静静地听，效果非常好。”

武汉大学法学院教授秦前红表示，这是一
个有益的尝试，起码比现在程序化的八股文格
式要有创新。但他也认为，五言诗的格式本身
并不宜提倡，“因为工作报告很多内容需要数
字、实例来表述，五言诗的格式存在局限性。”

回答记者提问时，李治说，自己说的都是
实在话。他还说，我的感觉是，这个报告已经远
远超过报告本身的意义了，通过报告能够大篇
幅宣传盐湖和运城。另外，我也希望它能够引
发大家一些思考，总归是好的。

解放军晋升将与体重挂钩
四部门联合颁发!纲要"推进军体训练

! ! ! !本报讯 总参谋部、总政治部、总后勤部、
总装备部近日联合颁发《军事体育训练改革发
展纲要+#(&$!#(#( 年,》+以下简称《纲要》,，系
统提出推进军事体育训练改革发展的指导思
想、发展目标、主要任务和相关政策。

《纲要》指出，军事体育训练是提高官兵身
体和心理素质的基本途径，是培育意志品质和战
斗作风的有效手段，是促进人与武器装备有机结

合、增强战斗技能的重要环节。要准确把握军事
体育训练改革发展的指导思想与目标原则，形成
具有我军特色、符合现代战争特点规律、满足能
打仗打胜仗要求的军事体育训练体系。

《纲要》明确了推进军体训练改革发展的
主要任务，提高部队军体训练水平。为调动广大
官兵参加军体训练积极性，《纲要》提出实行军
人体重强制达标、推行军事体育训练与人事管
理挂钩、建立军事体育训练荣誉体系等配套政
策。《纲要》明确，到 #(#( 年，官兵体质健康水
平要大幅提高，体重达标率要达到 -$.以上。
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